

CATEGORÍA: Palancas transversales

Palanca #47

Colaboración Público-Privada

La colaboración público-privada es un aspecto que se relevó de manera transversal en todos los ejes temáticos y sus palancas asociadas. Se aprecia una revalorización hacia distintos actores del mundo privado como co-hacedores, permitiendo que a través de distintas iniciativas se contribuya a la promoción de una mejora en la productividad y en la calidad de vida.

Existe una percepción de que el Estado por sí solo no es capaz de abordar múltiples problemáticas, al mismo tiempo, se plantea que muchas soluciones pueden provenir del sector privado o de la sociedad civil. Se verifica un intenso debate y dicotomía en Chile, especialmente en los últimos años, respecto de quien debe tener el rol predominante, si el Estado o los privados, en la provisión de los servicios, como por ejemplo educación, salud, pensiones, entre otras. Algunas posiciones, especialmente las más antagónicas, glorifican y magnifican el Estado o el Mercado como los principales proveedores de bienes y servicios públicos, descalificando o desvalorizando la otra opción, sin identificar ni reconocer el valor de la cooperación entre ambas agencias. En los diagnósticos y propuestas de Palancas Chile se observa una clara valoración transversal de la alianza entre lo público-privado como modelo virtuoso y motor para el desarrollo y bienestar social, cultural y económico que Chile necesita

De manera transversal se aprecia que en todos los grupos temáticos se valora la alianza pública-privada. Pasando desde la palanca del grupo de envejecimiento “Personas Longevas, aprendizaje continuo” a la palanca del grupo un nuevo pacto con el medio ambiente, “Sistema de residuos a nivel regional y comunal”. También cabe destacar como la participación del sector privado se torna virtuosa en palancas como “Concurso Nacional de Ideas Creativas” del grupo cómo ponernos de acuerdo, como también en el grupo de mejorar nuestra calidad de vida en la ciudad, especialmente en la palanca que promueve la “Creación de la Corporación de Fomento de la Cultura y la Ciudad”.

Cabe destacar que en las palancas propuestas en el eje temático un nuevo pacto con el medio ambiente, el rol de las empresas privadas es clave para avanzar en el acceso a la energía limpia, incentivando por parte del Estado la promoción de la inversión en esta área por parte del sector productivo a nivel regional. Como también, en el ámbito de la economía circular, donde se busca que el sector privado aporte con innovaciones en la materia.